

Número
suelto
10 cénts.

EL HOMBRE LIBRE

Suscripción
mensual
2 colones

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, SÁBADO 20 DE SETIEMBRE DE 1919

No. 20

Cara a Cara

Anduvo ayer por la ciudad una hoja tinoquista tan cobarde y vergonzante que su autor "Don Pelayo" no tuvo valor de firmarla y hasta le puso un pié de imprenta que dice: "Imp. El Cachiflo, Calle Morazán, Tegucigalpa".

Termina la apócrifa y miserable hoja con las siguientes palabras: "Castarricenses: No lloréis mañana por imprudencias del momento y en el limbo de vuestra desesperación; la ligereza con que descuidásteis poner vuestros ojos en el minuto histórico porque atravesamos". Por la semejanza de la mala intención y del estilo, se ve que la tal hoja es escrita por el mismo autor que desde la encrucijada del anónimo publica en "La Verdad" los artículos titulados "La Verdad nos hará libres"; y si no es el mismo escritor, por lo menos es alguna persona de las que en el régimen inmoral caído, se repartían sin pudor el tesoro nacional y formaban parte de la cuadrilla que asaltaba casas, asesinaba y cometía toda clase de atropellos y tropelías.

Solamente el dolor de haber perdido tan escandalosas prebendas, puede inducir a un costarricense a desgarrar a nuestra madre Patria con escritos y aseveraciones falsas y denigrantes, abultadas y exageradas con el ruín propósito de justificar un gobierno repudiado y maldecido por toda moral y todo principio de justicia y de humanidad.

Bien sabe Costa Rica entera que hoy la Liga de las Naciones, la justicia y la moral universales, y el patriótico esfuerzo de los buenos costarricenses, fueron quienes influyeron para que recuperásemos nuestros derechos y nuestra soberanía, perdidos desde que una horda de forajidos compuesta de extranjeros desalmados y costarricenses demoralizados, allanó el suelo patrio, escaló hogares, sacrificó hombres, mujeres, ancianos y niños. Y que, al contrario de lo que nuestro cobarde escritor asegura, lo que ha ocurrido es que hemos restaurado con el auxilio del mundo culto y civilizado nuestro honor nacional y nuestra fama de nación grande, honorable, humanitaria y ordenada.

Ayer no más nos decía un honorabilísimo extranjero, el caballero don Manuel Veiga: "vea usted, señor Castro, cómo un pueblo que ayer no más estaba anarquizado por la horrenda desgracia que lo atormentaba, se

reune hoy en cantidad de más de veinte mil personas para aclamar justiciero y dichoso a uno de sus más preclaros hijos, a don Julio Acosta, para Presidente de la República, en el mayor orden y la más ejemplar compostura; cómo se ve que hoy el pueblo es otra vez soberano y libre"; y lo propio nos conversaba hace poco el señor Víctor Fabian: "Volvímos a la vieja Costa Rica; a la Suiza Americana".

Y para nuestro vergonzante escritor hemos perdido la soberanía. Seguramente para él la soberanía consiste en el crimen, la relajación absoluta y la pérdida total de todo concepto de humanidad y virtud.

Porque la corrupción llegó a hacerles creer a estos criminales natos y atávicos, que no existe una moral universal, que no hay un Poder Divino y Superior que regula el universo y controla el bien y el mal, que todo lo ve y todo lo puede.

Constreñidos por mala fe y perversidad, al viejo concepto de Patria, nos vienen con fementidos patriotismos y malévolos y diabólicos argumentos de monigote hipócrita, negando el alto concepto de Patria Universal, de confraternidad universal y de religión universal, que son los que se han aplicado y cumplido en el caso excepcional y anormal de Costa Rica.

Porque eran inhumanos e inconcebibles los medios de que se valían nuestros amoraes y degenerados sayones para sacrificar a sus víctimas. La inquisición es la única que corre parejas con ese régimen, con esa soberanía de que nos habla nuestro moral, patriota y valiente escritor, que no tiene valor ni para firmar sus subterfugios y sofismas repletos de veneno, dolor y miseria.

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ.

Los Generalatos y Coronelatos

Con todo el respeto que el caso merece, nos dirigimos al señor Comandante en Jefe del Ejército para solicitarle algo que satisfaría plenamente el sentir general del público. Nos referimos al desconocimiento, que por moralidad se impone, de los Generalatos y Coronelatos recientemente otorgados por ese ridículo grupo de individuos adocenados que dió en llamarse Congreso.

En todas las partes del mundo las estrellas y laureles del generalato y los entorchados del coronelato representan o valiosos servicios prestados a la Patria o una vida de decoro o cualquiera de esas altas condiciones que avaloran un individuo por su valor y su lealtad. Muy otro es nuestro caso: aquí no hubo sino el interés de premiar el mayor o menor servilismo y el mayor o menor enseñamiento con los enemigos de la tiranía; esto en un aspecto militar, pues ya mirado desde otros puntos de vista un análisis sereno daría tremendos resultados y para no provocar heridas preferimos ahorrárnoslo.

El fin que ahora perseguimos es que sean derogados esos decretos que establecían los grados militares a que nos hemos referido y que convierten a nuestro país, tranquilo y laborioso, en un paisaje de carnaval que tuvo a ratos tonos de verdadera tragedia.

En la evolución que se inicia debemos preocuparnos antes que de crear militares de hacer hombres de conciencia cívica, que estén en guardia ante los destinos de su patria y que sepan ennoblecirla y dignificarla.

El señor Presidente Aguilar Barquero no tendrá inconveniente en complacernos: lejos de estorbar su tarea, querremos que su labor sea fecunda y que la historia lo recuerde mañana como un benefactor.

Tijerazos

Había de empezar quitándome el sombrero y haciendo una autopresentación, con la misma propopeya que gasta el ñato Meneses desde que estuvo en el Jobo...

Pero (todo ha de tener "pero" en esta perra vida) mi calvicie prematura me impide descubrirme, por temor a un resfriado, — en este tiempo en que se avencinan los catarros políticos, — y así permítame mi paciente lector, que sólo te salude cambiando contigo un apretón de manos, siempre que me garantices que la tuya esté limpia.

Me llamo Tijerilla, y soy descendiente de los Tijerones de la Tijereta, por línea recta de varón. Mi oficio es recortar, y ahora que gracias a don Chico, y a Coti y a Arturito, puedo ramonear en los cármenes de la plumorrea sin temor de que me abollen el filo o me rompan el "eje" en cualquier atajo, me propongo recortar, recortar furiosamente hasta la consumación de los siglos. Amén.

Y a propósito de recortes ahora que acato; qué es lo que nos pasa palomo? Desde que "trepó" Chico, desde que no veo a Gonzalito luciendo su garbo en el Bella Vista (qué bella vista tenía el miope de Gonzalito apesar de los orzuelos y de las gafas pardas), desde que don Zenón—el amable don Zenón—está en la Peni, me parece que resollamos grueso... digo, que resollamos otro aire. Me parece que estamos otra vez arriba, o que vamos *p' arriba* y conste que estoy bien despierto. Sí, efectivamente vamos de *trepada*, porque los que quedan allá abajo en el lado de los caídos, se hacen cada vez más minúsculos, más ínfimos, se esfuman. Aunque eso no obsta para que los recordemos; para que llevemos

su bella imagen grabada en la memoria. Para que los queramos por sus dotes (no las que les dejó Peluca a guisa de legados), por sus buenos comportamientos en los célebres 30 meses. Efectivamente vamos para arriba. Como en globo. Y ahora sí que vamos a tenernos: Y tenernos duro. *Pa no trompicar.*

Pelico se fué sin despedirse. Qué ingrato! No nos dió ni el placer de "sacudir los cinco ñudos" antes de largarse. Ni nos espetó un discurso hecho suyo. Se despidió a la francesa. Déjó comisionado de presentar sus respetos y pedir órdenes para el exterior a sus numerosas amistades a Astúa Aguilar. Porque la "premura" de su viaje le impedía hacerlo personalmente. Pero Astúa no ha cumplido el encargo. Astúa se eclipsó. Qué se habrá hecho Astúa? Parece que se está haciendo el... zorro. Aunque eso no es ninguna novedad porque lo ha sido toda la vida.

Que le aproveche!

Setenta milloncitos le costó a la Nación el "reinado" de los Tinocos.

—Pa su lora!

No hombre!, para ellos! Y decíamos que éramos tan pobres! Para eso había papel con qué emitir; paciencia para soportarlos y "patillos" para defendellos. Todos empezados por *Pa*, como papanatas. Aunque eso no parecen haberlo sido dada su maestría para el escamoteo.

Setenta millones! Pero vaya una bonita suma! Qué va de suma! Una resta; porque para recogerla fué restada cinco a cinco del bolsillo de los ciudadanos. Como si estuviéramos dormidos! John Raffles se queda convertido en una lenteja a la par de ese mamuth del carterismo. Y nuestra modestia negando siempre que aquí tuviéramos hombres *geniales*. Con ese ejemplar queda caído el argumento. Nos deja por lo menos esa satisfacción. Por lo menos? Sí por lo menos, porque poco faltó para que "arriara" hasta con el *petate* de la cocinera!

TIJERILLA.

Zapatería La Elegancia
DE ENRIQUE BENAVIDES

PASAJE JIMÉNEZ

Calzado fuerte, flexible y durable

AP. 602.

Segundo Zonta

¡¡LLEGO LA HARINA DE TRIGO BARATA!!

En el vapor EL LIS que llegó hoy a Limón recibí harina de las inmejorables marcas DON Q. y GOLDEN SEEL que venderé a los mejores precios de plaza.

También he recibido Canfín, Bacalao, Vino Tinto en Barriles, Bicarbonato, Papel de Envolver, Carbonato de Amoniaco, Bolsas de Papel, que vendo a precios sin competencia.

GRAN FABRICA DE CALZADO

-SAUMA e HIJOS-

Avisa al público que ha abierto un departamento para calzado fino a la medida

Teléfono 408.

Apartado 134.

Editorial

EN MARCHA

Por ahí, con tono protector, algún diario católico nos aconseja cordura y moderación. Agradecemos el consejo pero declaramos, sin reproche para nadie, que no lo merecemos.

Hemos sido cuerdos y amancebrados para tratar los asuntos que a la política nacional y a los sagrados intereses de Costa Rica se refieren. Si alguna vez hemos cargado la mano—y no rehuimos la responsabilidad—es cuando se ha tratado de ese grupo infamante que a nuestra historia política pasará con el nombre de Tinoquismo: a esos amorales que han traído nuestra Patria a la depresión económica y política en que llegó al Gobierno el Licdo. Agnilar Barquero; a esos que tan mal parados resultan sometidos al más sereno análisis, no hemos podido tratarlos de otra manera: la pluma se resiste a grabar arabescos cuando la enardece el oprobioso recuerdo de ese huracán de perfidias que azotó el tranquilo ambiente del país.

Refiriéndonos a la situación presente, al iniciarse esta gran lucha cívica que culminará con el triunfo de la honorabilidad y del decoro, nuestro temperamento es otro, el tranquilo temperamento de quien se apresta, libre la conciencia de prejuicios y de prevenciones, a conquistar para la República un porvenir de luz, de progreso y de concordia.

A ese estado de ánimo nos lleva el convencimiento de que el movimiento político actual es—como ya dijimos en días pasados—un movimiento nuevo, por la forma como ha nacido—de generación espontánea como si dijéramos—por las normas entre las cuales habrá de encauzarse y por sus tendencias.

Ya lo dijo el Caudillo señor Acosta en la reunión que le brindaron los obreros una noche de estas: "yo no tengo compromisos con partido político alguno". Y es que Fernandismos, Duranismos e Iglesiasismos son en esta hora motes anacrónicos que no responden a ninguna idea ni a anhelo alguno de nuestro pueblo.

Pasaron ya para no retornar nunca los gritos sin significación ética ni de política ideológica, que en los movimientos electorales pasados inundaron de inconsciencia el país. La actualidad es otra muy distinta: hombres honrados aquí, hombres de moralidad dudosa allá; aquí los patriotas de verdad que laboran en la restauración y la reconstrucción de nuestra vida republicana, del otro lado los que, desde la sombra, se aferran a sus ruines privilegios y a sus mezquinas concupiscencias con ánimo de feroz continuismo; aquí los costarricenses que queremos volver a nuestras viejas prácticas de justicia y de libertad sometidas a la necesaria evolución del momento, y en la otra orilla los reos representantes del desastre Tinoquista. Esa es la única división que ahora se nota. Por eso a nuestro victorioso regimiento llegan todos los hombres sanos y nobles, quizá pecadores o equivocados en otros momentos pero animados en este amanecer glorioso de nobles y puros sentimientos que es la única consigna que aquí pedimos, y para quienes tenemos los brazos y el corazón abiertos. El nombre de Julio Acosta, hecho un estandarte y puesto al frente de nuestras legiones, es la mejor promesa de la conciliación de todas las honradas voluntades del país, frente al grupo desmeorado y ridículo que simboliza entre nosotros a retrogradación a una noche de horror y de tinieblas.

Carta abierta

Señor don Carlos H. Prestinary P. Pte.

"Haz favores si quieres conquistarte enemigos".

Tal decimos al ver publicado en el "Diario de Costa Rica" de ayer un telegrama suyo y una nota en que formula cargos contra esta Redacción. Nosotros no hemos querido tener para con Ud. una descortesía, sino un sentimiento piadoso; pero ya que Ud. se empeña, le vamos a complacer.

Dice Ud. que es un "militar honrado y LEAL, con una hoja de servicio tan limpia como un alfange de Damasco etc.". Como no es nuestro propósito injuriarlo, le queremos hacer estas preguntas que deseamos nos conteste:

¿El 27 de Enero, estaba Ud. en el servicio de las armas?

¿Era Ud. Comandante Militar de la Zona Minera de Abangares en esa fecha?

Los comentarios los suspendemos hasta tener su respuesta.

Atentos s. s., LA REDACCIÓN

Anónimos y anonimistas

Nosotros creemos que en una época en que todas las libertades han sido coartadas haya, en lo que ha política se refiere, hasta cierto punto una excusa para usar del anónimo, pero que en un tiempo en que las libertades son amplias e irrestrictas, no podemos menos que calificar de cobardes a quienes blauden esas armas verdaderas.

Refiriéndose a los asuntos puramente íntimos, no creemos que valga siquiera la pena mencionar esa miserable literatura, pues esto es algo peor que el birdío, es verdadera rastrojería.

Esta campaña de anónimos parece estar en su apogeo en estos momentos de incertidumbre y transición, y conscientes de que sería una torpeza mayor aún tomarla en cuenta si quiera e inspirados en un alto espíritu de regeneración cívica, es que vamos a suplicar a nuestros colegas, ya diarios o semanarios, serios o humorísticos, que nos acompañen para que se abra una sección, aunque sea por una vez, condenando este proceder y anatematizando a los individuos que pierden las mejores horas de su vida para denigrar reputaciones o vengar ofensas que son incapaces de cobrar personalmente.

Estamos convencidos de que con sólo que una vez se haga saber que algún anónimo será tomado en cuenta, ellos los cobardes, tendrán que salir de la encrucijada en que su propia vileza los tiene recluidos y armarse caballeros si quieren luchar, pues es de la única manera que se puede aceptar un rito o una denuncia, la máscara de herodes, ha tiempo dejaron de existir; hoy día cada uno tiene que enmascararse en su propio rostro y así el carnaval, por grotesco que parezca, es al mismo tiempo curioso y aceptable.

A las autoridades de policía les toca en gran parte perseguir y castigar severamente a todo el que sea cogido como infraganti anonimista. Esto lo exige la salud de la sociedad y el decoro ciudadano.

EL DETECTIVE PINK

Fiscal Específico

Nuestro buen amigo y competente abogado Lic don Adán Acosta, ha sido nombrado por acuerdo del Ministerio de Hacienda de uno de estos días, Fiscal Específico en los asuntos del fallido Banco Comercial.

EL DIA DE ITALIA

Hoy es el día de la Italia gloriosa y admirable. Los corazones que la aman, acompañan hoy su latir al del corazón sagrado de la Gran Patria y más grande y luminosa que nunca, purificada en el crisol del sacrificio que hace algunos meses terminó. En este día memorable, nada mejor que publicar los nombres de los buenos hijos que, residentes en Costa Rica, acudieron desde los primeros momentos de peligro a incorporarse en el ejército, y cuya lista nos ha sido facilitada, prometiendo desde luego, campo para publicar la otra que se nos ha prometido y con la cual se completa la de todos los miembros de la Colonia, residentes en este país.

- Pravali Giovanni, Guste Amileo, Tellini Pasquale, Giovannini Guido, Guglielmo Farina, Molinari Giovanni Luigi, Mazzani Roberto, Airoldi Vittorio, Massone Luigi, Musmanno Carmine, Capilongo Luigi, Corvetti Dott Giuseppe, Cavallini Giovanni, Mauro Giuseppe, Canossa Vittorio, Cavicchioli Calimerio, Pellano Celestino, Brunetti Martino, Aré Adriano, Gaeta Fortunato, Vicarioli Luigi, Fuscaldio Giov. Batta, Maranghelo Paolo, Frasca Francesco, Marchini Iginio, Tellini Arnoldo, Cersosimo Francesco Zurino Omodeo Luigi, Carnevali Licurgo, Caldi Duilio, Mazzali Ezio, Marochi Guido, Di Lorenzo Genaro, Pedrazzini Carlo, Bazzucchi Andrea, Marchini Arturo, Vitale Francesco, Seno Ilario, Seno Luigi, La Silvia Francesco, Rolando Giovanni, Bianchi Antonio, Bertazzoni R. Martino, Bertazzoni R. Giovanni, Scaglietti Ugo, Pucci Francesco, Ferraro Carmine, Mainieri Nat le, Fanny Giovanni, Cast gnaro Alberto, Di Villafrauca Eugenio, Vicarioli Sigismondo, Ibelli Pellegrino, Roviglio Carlo, Coghi Virgilio, Pedrazzini Antonio, Bonatti Iluminato, Martinelli Giuseppe, Padovani Pietro, D vanzo Giuseppe, Cavallini Pio, Delvo Riccardo Tulio, Rosito Giovanni, Albertazzi Dante, Magri Alessandro, Protti Marino, Zaniboni Albino, Antonio Grisolia, Vaglio Luigi Quinto, Albertazzi Matteo, Poltronieri Luigi Risieri, Albertazzi Eugenio, Pedrazzini Giovanni, Pedrazzini Mario, Di Napoli Giuseppe, De Marco Luciano, Medaglia Francesco, Caporale Giuseppe, Bartolucci Tito Livi, Fabia Deodato, Florentino Giuseppe, Sciamarella Giovanni, Brigante Raffaele, Lavorito Giuseppe, Frassinio Domenico, Rosito Giuseppe, Zicari Luigi, Salvador Osvaldo, Blande Gaetano, Fanny Antonio, Canossa Gioacchino, Canossa Giannino, Di Napoli Francesco.

En sufragio del alma de Dña Rosa Diaz Granados de Herrero se celebrará una Misa de Réquiem el próximo martes 23, a las 8 a. m., en el templo del Carmen. La familia doliente invita por este medio a sus amistades agradeciéndoles anticipadamente su asistencia. San José, 5 de setiembre de 1919

Modelos de estilo Me inclino ante el deber

que recomienda un fraile, inspirados en un anhelo de cultura cívica y en un sentimiento de cristiana mansedumbre. "Ese periódico de cloaca hace ostentación de bellequerías e insolencias insólitas". "Mañana tendrán que unirse las voluntades para aventar lejos el periódico que derrama mortífero veneno en las conciencias de los ciudadanos". "El espíritu nerónico del tinoquismo derrumbado se respira de lleno en las páginas luciferinas del diario villista futuro candidato a la recha de los gamines, a las piedras de la calle y las llamas devoradoras". De el diario católico "La Verdad", número 351, correspondiente al 18 de setiembre.

Fiscal de la Escuela de Farmacia

El miércoles en la noche fué nombrado Fiscal del Colegio de Farmacéuticos de esta capital, nuestro amigo el Lic don Luis Granados. Concedidos de los especiales doctores del Sr. Granados, y de su reconocida competencia profesional, no dudamos que saldrá en el puesto para que ha sido nombrado, será en extremo benéfica para la Escuela, y nos complacemos en felicitarlo por la distinción que ha sido objeto.

LA MAGNOLIA Han llegado frescos los cigarrillos Flor de Cuba y Bock Pídelos en todas las Continuas y Pauperías ESCARRÉ Hnos.

Dr. R. Moreno Cañas OFICINA: Frente la Lechería de don Alberto González Soto. Teléfono 142 Horas de Consulta: de 10-30 a 12-30 a. m. todos los días. Los Lunes, Martes y Miércoles de 1 a 5 p. m. Martes, Jueves y Sábado de 3 a 5 p. m.



En la boletería del Teatro América siguen recibiendo encargos de localidades para el estreno de mañana de el drama de Eduardo Zamacois titulado EL OTRO. Pocas veces ha existido, tratándose de un estreno, expectación tan imponente como la que ahora reina entre los asiduos concurrentes del América, por conocer este drama fuertemente realista del escritor español ya fe que hay razón de sobra para ello. El hecho de haber visitado Zamacois este país hace algún tiempo, y ser el quien interpreta el protagonista de su propia obra, son motivos que han despertado la curiosidad general. Esperamos, pues, con ansia conocer esta película que está precedida de gran fama.

EL OTRO en el AMERICA

EL OTRO en el AMERICA

EL GRAN RO - - D. Pómu'o /r'avia

Depósito de tabaco palmaroño y abarrotes en general.
Los precios más bajos de plaza.

IGLESIAS y Co., INC.
29 Broadway St. Nueva York
Representante
E. VILLALON

Gran surtido de ropa interior estilo B. V. D. y francés
Ropa hecha de casimir
BELGRAVE
CONTIGUA A "LA ALHAMBRA"

"La Tienda Azul"

Acaba de recibir un gran surtido de cuerdas de guitarra, violín y mandolina.

LA GRANJA * ALMACEN DE ABARROTES
E. SABORIO & Co.
25 var. al Norte del Mercado — Calle del Paso de la Vaca
Teléfono 777 — Telégrafo: SABORIO — Apartado 737
HARINA de la mejor calidad • Surtido constante de toda clase de artículos
Siempre a los precios más bajos de plaza

AL SIGLO NUEVO
Gran Almacén y Bazar de Novedades para Señoras y Caballeros
(oportunamente ofrecerán a su clientela los famosos baratillos de este establecimiento)
A. HERRERO & Cía.

DRES. ROBERTO JIMENEZ ORTIZ
Y
JORGE JIMENEZ O.
DENTISTAS AMERICANOS
HORAS: 9-11 a. m. 1-3 p. m.
OFICINA: Frente al Almacén de don Jaime Carranza

Francis W. Kurtz & Co.
IMPORTADORES Y EXPORTADORES
Nueva York, Buenos Aires, Guaymas, San José, C. R., París, Hamburgo.
COMPRAN AL CONTADO:
Café, Ginebra, Cueros y toda clase de productos del país.
IMPORTADORES EN GENERAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS AMERICANOS Y EUROPEOS
Diríjase a su Representante N. QUIRÓS H. PASAJE CENTRAL
San José, C. R.

BAZAR DEL MERCADO
JOSE ESQUIVEL
Ofrece un inmenso surtido de sombreros de pita a precios sin competencia

Francisco Orlich y Cia.
N. Orlich * * * Orlich Hnos.
Fabricantes de Jercia, Brega y Jabón
IMPORTADORES Y EXPORTADORES
SAN JOSÉ Y SAN RAMÓN

La Central y la Industria
V. GONZALEZ P.



Orotina bajo el Pabellón Verde

Los que suscribimos, mayores de edad, vecinos de Orotina, ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, espontáneamente nos declaramos partidarios del Preclaro Libertador de Costa Rica, don Juan Acosta García, para llevarlo a la Presidencia de la República de Costa Rica en las próximas elecciones, ofreciendo nuestra lealtad y concurso.

Orotina, 5 de setiembre de 1919.

Ramón Flores Zavaleta, Narciso Barbarena, A. León B., Jenaro Azofeifa C., José M. Vargas V., Víctor M. Castro, Fructuoso Vargas, Crisanto Vargas V., José M. Ramírez, Presbítere; Carlos Solórzano S., José Benavides H., Gonzalo Rodríguez C., José Jgn. P. Porras, Guillermo Flores M., Nicolás Silva, Juan Cambronero C., Mateo Molina, Venancio Herrera, Leopoldo Fernández Q., Nestali Campos, Juan Raf. Barquero, Julio Cordero R., Jesús Vega, Alejandro Alvarado, Antonio Agüero, Beltrán Herrera, Abraham Agüero, Fermín González H., Gonzalo León, Cristóbal Sánchez, Filiberto León, Samuel Zumbado, Filadelfo León, Ramón Castillo G., José González, Antonio Mena, José Picado G., Víctor Lara M., M. Cordero R., V. Cuadra G., Jaime Sáenz Ch., José M. Alvarado, Juan Chaves, Jovino Araya, Alejandro Bonilla, Rafael Masís J., Alberto Pérez, Agustín Cordero, Juan Raf. Zamora, Antonio Mena, Miguel Rodríguez, José Benavides, José Chavarría Mora, Rafael Barbosa, Rafael Hernández, Irineo Rodríguez, Amado Chacón, Rafael Rosendo, Vindas Cambronero, Ricardo Fallas, José Oses, Juan Torres, Rafael Alvarado, Rafael Hernández, Ramón Villalobos, Selim Cambronero, Recaredo Zumbado, Alcides Ramírez, Jacobo de Lemos, Luis Ferrero, José M. Díaz R., Elías Azofeifa, Andrés Agüero, Juan Chaves Barrios, Franco Chaves Ulloa, Rafael Chaves Ulloa, Leovigildo Chaves Ulloa, Pedro Chaves Ulloa, Anibal Castellón E., Mariano Herrera, Pedro Ortiz, Recaredo Cerdas, Florencio Guerrero, José Guerrero, Rubén Retana, Isidro Chacón, Samuel Berrocal, Leonidas Castellón, Cornelio Castellón, Franco Chacón, Joaquín Bustamante Meneses, Jacinto Vargas H., Aquiles Salas, Félix Pérez, Agustín Brenes, Gerardo Guerrero, Esteban Mora, Jesús Cambronero, Rafael Garita, Juan Avila, Camilo González, Luis González, Juan González, José Garita, Eusebio Obando, Carmen Vindas, Florentino Salas, Aquilino Vega, Melchor Morúa, José T. Guerrero Solís, Rosendo Venegas, Fausto Rodríguez Noe Vega, O. Ramírez C., Juan Berrocal, Eliseo Berrocal, Rafael Vega, Marcelino Oviedo Ramírez, Víctor Dantés, Eusebio Flores Cambronero, Juan Chavarría, Efraín Benavides, José Morera, Gdo. Salazar C., Elías Rodríguez, D. Bermúdez J., Juan Campos Sáenz, Manuel Vargas, Amado Jiménez, Francisco Modesto Quirós, Leandro Marín, Eduardo Vásquez, Juan Alvarado C., Tiburcio Medina, Juan Montoya, J. Fro. Vargas, M. A. Vargas, Víctor Liz no Hernández, Miguel A. Solano, Pedro Solano, José J. Jiménez A., Dolores Arce, Manuel Arce V., Octavio Montoya D., Ramón Durán, José Vizcaino, C. Desanti V., Ricardo Arce V., Francisco Villalta, Rafael Azofeifa, Santiago Vargas, Rafael Ulloa, Rafael Castro S., Valentín Segura León, José M. Jiménez A., Alfredo Vargas, Rubén Montero Abarca, Luis Azofeifa E., Julio Berrocal, Rafael Cordero, Ezequiel Sánchez V., Rafael Hidalgo Z., Benjamín Vargas C., José A. Campos, Domingo Brenes, Trinidad Masís, Joaquín Abarca, Paulino Masís, Joaquín Gómez, Diego Valverde, Zenón Talavera, Fidelino Carballo C., Inés Ulloa, Ramón Masís C., Reinaldo Arce Méndez, Claudio Murillo, Rafael Murillo, José Mena, Mercedes Valverde, Ramón Torres, José M. Lara, J. M. Chaves, Isidro Murillo, Octavio Masís, Simón Espinosa, Srmuel Prao, Ismael Barth, Serafín Brenes, Mateo Mena, Luis Pereira, Simón Barrantes, Esteban González, Pedro María Berrocal, Maclovio Venegas, Julián Chavarría, Alejandro Ramírez C., Elías León, Benjamín Ramírez, Mercedes Sandoval, Emilio Cruz, Esteban Solano.

La Directiva General del Acostismo
Próximamente quedará nombrada la Directiva General del Acostismo, en esta capital.
Existe gran entusiasmo para iniciar ya en debida forma los trabajos electorarios, y San José no quiere ni debe quedarse atrás en ese sentido, pues ya en algunas poblaciones de la República han sido nombradas las dichas Directivas.
A su debida cuenta daremos más detalles de este importante asunto.

Una nota
El arreglo del escenario del Teatro América, para la reunión acostista celebrada el miércoles en la noche, estuvo a cargo del Administrador del mismo, don Aníbal Hernández, quien no admitió esfuerzo por complacer los deseos de los josefinos que querían que el local fuera digno de la fiesta que en él se celebró.

¡El Paludismo está Vencido!
Antes se creía incurable
Ahora Garantizamos que se cura con
MALAROIDES
TABLETAS ANTIPALUDICAS de la BOTICA FRANCESA

¡Sálvese el que pueda!!
No compre nada para surtir su pulpería sin consultar antes los precios de "LA BODEGA DE LA MARINA"

LA COLOMBIANA
Es la Zapatería preferida por las personas de buen gusto
Importa directamente sus pieles
Venta de material arreglado
Telef. 751 Ap. 969

De 1000 docenas que llegaron
Sólo quedan 100 docenas
Camisetas de algodón para hombres de SUPERIOR calidad en REALIZACION. Invitamos cordialmente a nuestra numerosa clientela y al comercio en general a hacernos una visita para convencerse de la realidad de esta GONGA.
Ventas solo por mayor, cantidad mínima una docena.
SASSO HERMANOS
PASAJE JIMENEZ

Compramos café
W. R. GRACE & Co.
San Francisco, New Orleans, New York, Londres
Agencia de W. R. GRACE & Co.
Teléfono 769. Pasaje Central. Apartado 1076.
SAN JOSE, COSTA RICA

Tenemos buena conexión con los principales centros consumidores del mundo

TIENDA ROMERO
GONZALEZ HERMANOS

Acaban de llegar los famosos encajes de hilo. Antes de comprar sedería visítanos nuestro surtido

La BELLA JARDINERA - - de José Alvarado
Han llegado toallas, cintas y encajes

G. MARTIN Y Cia.
Apartado 807 Teléfono 349
Almacén de géneros y abarrotes
Recibimos fósforos GALLITO
Imprenta "El Hombre Libre"